

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.  
TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 14 DE MAYO DE 1921

Núm. 489

## Match de boxeo

¢14,71 en multas

## Un joven campesino cae de un puente

## Cosas que chocan De nuevo al servicio público

En Limón se está organizando un gran match de boxeo, lo cual ha despertado mucho entusiasmo en el público limonense.

Este es un deporte casi desconocido en nuestro país y por ello, la noticia del match es la comidilla del día.

Los boxeadores que medirán su fuerza en los puñetazos y su destreza en darlos, son Bruno Biasetti y Carlos Manuel Fernández.

Hasta apuestas se han cruzado a favor de ambos contendientes.

A la Junta de Educación de ésta le acaban de ingresar nada menos que ¢ 14,71.00 en multas del mes de Abril. Esto demuestra el trabajo que ha habido en la Agencia Principal de Policía, donde se labora con mucha diligencia y actividad. Tal ingreso no le cae mal a la Junta.

Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal o de su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo».

Antier tarde en el tren ordinario de pasajeros que salió de esta ciudad a las 17 horas y 20 minutos, regresaba a Alajuela en un coche de segunda clase el joven campesino Eloy Otárola oriundo del Carrizal. Iba Otárola en el balcón del coche, cuando al pasar el tren por el puente de hierro que está situado frente al Parque Nacional, el viento le voló el sombrero y al quererlo coger Otárola

cayó del balcón al puente y luego a la calle.

Los golpes que recibió el joven campesino fueron de consideración; pero no se debe quejar de su mala suerte, pues los testigos que lo vieron caer no se explican cómo no se mató.

Lo curioso del caso es que el sombrero es de paja y no vale más que ochenta céntimos.

Que algunos desocupados maten el tiempo sentados en las ventanas del Almacén «El Siglo Nuevo» a medio día en punto.

Que en las barras del Congreso se vean individuos durmiendo.

La pacotilla que no deja tranquilos a los chicos del bolsín.

Que la policía de higiene no visite las casas de compra y venta.

Que la policía conduzca los ebrios casi arrastrando por esas calles en lugar de llevarlos en el cochecito que hay aparente para eso.

Hay policías que cuando conducen una vagamunda van al lado de ella como galanteadores. Por qué no usan para esto la ambulancia o un coche a propósito?

Que los carretoncillos de mano no sean numerados y además no lleven timbres a propósito.

Hemos recibido la siguiente comunicación:

«San José, C. R., mayo 13, 1921.»

Muy señor nuestro: Mañana abriremos nuevamente nuestra FARMACIA al servicio del público y la cual constará de un extenso surtido en drogas, productos químicos y farmacéuticos, medicinas de patente y especialidades del ramo, que ofrecemos a Ud. a los precios más bajos de la plaza. Su visita la agradeceremos altamente.—De Ud. attos. y S. Ss.,

GRILLO HNOS., Propietarios.

Frente al lado Este del Mercado».

## Quejas de suscritores

Nuestro Agente en Paquera nos pone al tanto de que el periódico no llega a ese lugar en su debido orden.

Como de aquí se despacha diariamente, creemos que ello se deba al correo, por lo cual llamamos respetuosamente la atención del señor Administrador, a fin de que, si en verdad la deficiencia esta allí, sea corregida.

## No es un gallo... pero es otro Hay pelea

Por lo visto en Heredia, patie de gallos finos, como se dice por esas calles de Dios, se peleó el primer puesto diputadil por aquella provincia.

En una de tantas listas que publicamos de personas que aparecen como candidatos para diputados, lanzados por un grupo político, aparece el Licdo. don Juan Rafael Arias, a la cabeza.

Pero ahora parece que éste no es el primer candidato, sino don Juan Rafael González.

Por aparte nos informan que ambos han salido al «patio» para apretarse a la «pelea».

Caracoles!... ¿Y quién quedará dueño del «patio»?

Por lo pronto parece que es el señor González quien está dispuesto a figurar en primera fila. Quedarse de última sería recibir un tremendo «coletazo» que no le permitiría levantarse hasta en las otras elecciones.

Si usted necesita surtirse de artículos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 10, de Marzo al SIGLO NUEVO.

## El Gobierno Constitucional retornará a Sto. Domingo

En la prensa cubana leemos el siguiente despacho cablegráfico:

Washington.—Mr. Harding lanzará una proclama en breve estableciendo el plan para el retorno del gobierno constitucional de los dominicanos en la República de Santo Domingo que está bajo el poder de los marinos americanos desde hace cuatro años.

## La semana de las renunciaciones

Esta semana y la anterior ha sido de renunciaciones. En Hacienda está el epicentro de ese movimiento político, o por lo menos de allí se deriva.

Ha habido crisis general, motivada por los constantes choques de pareceres que han sido inevitables.

Sólo en Guerra y Relaciones es donde hay calma absoluta. Allí se sigue la corriente a ojos cerrados, y por eso las cosas marchan a pedir de boca. Debe ser que en esas carteras sienta muy bien el aire de bonanza y bienestar.

En Instrucción quiso haber cierto movimiento de malestar, pero pronto fué aplacado con las explicaciones que se dieron sobre la economía introducida: no era rebaja, sino disminución de clases especiales. Eso fué todo.

La tormenta fué en Hacienda, pero el eco de tales truenos no llegan a simbrar las gruesas murallas en que se han parapetado los de Guerra y Relaciones. Allí sonrían placidamente, mientras los demás sufren golpes que les dejan enormes chichones.

## Se le quemó un rancho

De La Legua, Aserri, nos comunican que debido a una quema, fué destruido un rancho propiedad de Salvador Quesada, el cual se encontraba en plena montaña.

El rancho era habitado mientras duraban las siembras.

Cuando se dió fuego a las malezas, las llamas se extendieron por todas partes, llegando muy pronto a donde estaba la vivienda. Esta fué arrollada en pocos segundos por el fuego.

Fuera del rancho, no hubo más pérdidas que lamentar, pues la familia de Quesada, al ver el peligro, sacó sus ropas y comestibles, que era lo único que tenía allí.

Suscribase a LA PRENSA

## Memorial sobre el inquilinato

Ya que el Congreso se está ocupando del asunto inquilinato, los vecinos de Limón enviarán un Memorial apoyando el proyecto respectivo, toda vez que en aquel puerto, los caseros están cometiendo abusos mucho mayores que en la capital.

Los inquilinos están que pegan el grito en el cielo con motivo de la desmedida alza en el precio de los alquileres, y sólo esperan la ley para alivio de sus exhaustos bolsillos.

## Un retrato para la Escuela de Abogados

En la fotografía «Imperio» de los hermanos Hernández, se exhibe una hermosa ampliación al crayón, del retrato de don Aniceto Esquivel, ex Presidente de la República.

Esa ampliación, que es una obra verdaderamente acabada, va a ser colocada en el salón de actos públicos de la Escuela de Abogados, para que impere allí el recuerdo de ese ilustre varón.

## Las interesantes conferencias de Fray Gregorio, terminaron

Fray Gregorio dió muy interesantes conferencias en la catedral.

Antenoche habló sabiamente sobre los vicios de la carne, haciendo ver el peligro que emana del abuso de ese funesto vicio que tantas enfermedades está propagando en el país. Hizo hincapié en las enfermedades venéreas, dando muy sabios consejos sobre estas cuestiones que

tanto deberán preocuparse el gobierno y las autoridades sanitarias.

Estas importantes conferencias debieron haber sido escuchadas por todas las personas, sin distinción de eredos, pues tienden a buscar un saneamiento moral muy grande.

Con la de anoche dió por terminada su serie de pláticas especiales para hombres.

## 21 años de edad y 54 de Experiencia

VISITE HOY MISMO la acreditada por sus productos siempre puros

## “Farmacia Grillo” ABIERTA NUEVAMENTE

al Este del Mercado, 50 varas al Norte de la Tienda de Chepe Esquivel. — San José

¿QUIERE USTED CONOCER LA CLAVE DE ESTE ENIGMA?

## LA SELECTA concurrencia de antenoche en el Comité Federal

En una crónica anterior en este mismo periódico, dimos los detalles de la importante sesión de antenoche a la que asistieron entre otras personas: el Licenciado don José Astúa Aguilar, los señores diputados don Tomás Soley y don Adriano Urbina; Licenciado don Juan C. Serrano, don Vicente Sáenz, don Manuel V. Blanco, don Julio Padilla, don Federico Solórzano, don Eulogio Calvo, don Carlos Jinesta, don Jorge Cardona, don José Dolores Corpeño, don Salvador Villar y gran número de obreros.

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averigüelo antes del 19 de Marzo. — ¡Sólo 8 días durará esa ganga!

## Se aceptó la renuncia al Subinspector de Hacienda de La Cruz

El Ejecutivo acordó aceptar a don Teodoro Álvarez Hurtado su renuncia del cargo de Subinspector de Hacienda de La Cruz; trasladar a ese puesto a don Julio Ugalde, y nombrar para reponer a éste como Subinspector de Hacienda de Liberia a don Miguel Gutiérrez Urtecho.

## Curiosa aventura de un gamín que anduvo escapado de su casa

Hace unos quince días que el gamín Ramón Hernández se escapó de su hogar paterno, dejando muy acongojada a su atribulada madre, y a su padre algunas cuentas que cancelar.

La familia de Ramón vive por la Merced. Este siempre ha sido un chico de carácter fogoso y atrevido, lo que ha dado quehacer a sus padres.

El día primero de este mes desapareció el niño, el que apenas cuenta 16 años de edad. Es blanco, delgado y de facciones correctas; viste chaquetilla y pantalón de dril y es descalzo, es decir, sus pies desconocen esos estuches que se llaman zapatos. En un tiempo los usó, pero como tenía la costumbre de darle puntapiés a las piedras que se encontraba en el camino, su padre decidió descalzarlo, pues le resultaba muy caro el sport de su hijo.

Ayer recibió la familia del gamín una carta de un pariente suyo, en que les participa que «Moncho» se embarcó para Estados Unidos trabajando en un vapor, y les narraba las aventuras del pequeño, después de la fuga de la casa.

El día que Moncho decidió correr el mundo, llegó a la Estación del Atlántico y sin pasaje ni dinero se embarcó para Limón. Al cebrarle el conductor el pasaje, se echó a llorar, y le dijo que vivía en Limón, donde su padre le arreglaría el valor del tiquete, pero había perdido el dinero que llevaba.

Conmovido el conductor con las lágrimas del niño, lo dejó tranquilo. Pero al llegar a Turrialba encontró Moncho un amigo, y después de contarle su aventura, decidió quedarse allí. Al día siguiente estaba colocado en la casa de un honorable comerciante de esa localidad, como sirviente. Pero no duró allí sino tres días.

Como ya tenía dinero, se fue hasta Limón, pero al llegar tuvo que escaparse a la policía, pues se había adueñado de la valija de un turista.

En la carta que los padres del fugitivo recibieron, les dicen que Moncho, cuando se embarcó, iba calzado y muy bien vestido.

Sus padres están conformes con el viaje del muchacho, pues esperan que con el tiempo y con la experiencia, regrese formal y trabajador.

Así lo deseamos nosotros.

## El Maestro

A nuestra mesa de redacción llegó el número 6 de la revista «El Maestro», que es dirigida por Billy Minky.

Como de costumbre, trae abundante y selecto material, muy digno de ser leído por todos: jóvenes y viejos.

## Se pondrá en vigencia y armará un baturrillo

Siendo Presidente Municipal el Lic. don Cleto González Víquez, en 1906, la Corporación de esa fecha emitió un acuerdo por el cual se obliga a los propietarios de las casas a quitar de las fachadas de ellas los pretilos, que en algunas partes impiden el paso por las aceras y en otras resultan demasiado angostas y es porque esos pretilos salen tanto, que ocupan muchos de ellos hasta medio metro de acera.

Un artículo de ese acuerdo dispone que después de seis meses de dictado se obligará a los propietarios a tenerlo cumplido. Pero de esto han transcurrido quince años y aun no se ha puesto en vigencia.

Actualmente se trata de que esa disposición municipal sea cumplida en todas sus partes.

En eso está dispuesta la ingeniería municipal, en atención a lo reducidas de muchas aceras, a consecuencia del mencionado pretil.

Ese empeño, como es natural, levantará su correspondiente baturrillo.

El Reglamento de Aceras en vigencia también consigna algo a este respecto, al ordenar el ancho que ellas deben tener.

Difícilmente tendrá usted otra ocasión de comprar a los precios actuales.—Visite «AL SIGLO NUEVO» y «BAZAR DE SAN JOSÉ»

Reproducción

# La Noria Gubernativa

Por Juan de Argos

La pequeñez territorial parece engendrar la pequeñez moral e intelectual: en donde todos son parientes, nadie tiene que hacer la vieja sanción, esa dudosa manera de proceder a la «selección» de los hombres. Reponer un grupo con otro grupo, es dar el timón de la noria a «nuevas» pero no más sabias manos. La prensa impresionista que brotó a raíz de los acontecimientos de 1919, pedía, hinchando el gaznate, la reposición de todos los elementos públicos: se verificó esa reposición, es cierto. Pero la reposición no añadió un ápice de moralidad a los elementos que llegaron: todos, sin dementir el origen de la especie, heredaron en nuestro país—como en cualquiera otro del mundo donde las circunstancias aparezcan—las características formas de acción de los antecesores. Por otra parte, la buena voluntad de todos ellos les disculpa de sus yerros, pero esta buena voluntad va siendo un traje hipócrita que encubre todas las ambiciones y todas las nulidades.

La filtración de fondos públicos, el vergonzoso nepotismo de que ha sido víctima todo pueblo pequeño, la pasividad con que las clases sociales comentan las fechorías, de arriba, la poca energía con que se rechaza la imposición de un hombre vacuo e ignaro, la insolencia que ante semejante actitud adoptan los aprovechados mandarines, la contradicción flagrante entre los proyectos de ahorro y el continuo banqueteo en que privan los discursillos de mal gusto de los políticos de jabón, la destitución de empleados honorables que molestan al negocio oscuro del primo o del hermano, del extranjero o del amigo, ese pálido terror que acomete a la «esfera oficial» a la aparición de un comentario de tres líneas en un periódico sin tendencias, el soborno y el apoyo a la prensa de osadías famélicas, todo, todo eso y otros cánceres internos, prueban que donde eso pasa, se está en plena disolución, en absoluta decadencia, en inminencia de muerte.

Pero hasta los vicios son virtuosos. Ante peligros de orden verdaderamente trascendental, el «patriotismo» se irrita y clama contra las injusticias, que no son, en el fondo, sino la demanda de los acreedores. Entonces brota la solfa palinódica en todos los labios, crece la indignación hasta las nubes, tumban a los héroes de las jornadas anacreónticas, y... la noria ha dado una vuelta, para comenzar otra sobre las huellas de la primera, con el mismo chirrido de ariete y el mismo canturreo de los esclavos que acarrear las baldadas de agua hasta las fauces de Pantagruel.

## Mañana estará de gala Alajuela recibiendo a la Legación de Guatemala

Confirmando las noticias que hemos venido publicando acerca del homenaje que la sociedad y pueblo de Alajuela harán a la Misión Especial de Guatemala, anunciamos que todo está preparado allá para recibir el tren expreso que conducirá a la comitiva.

Alajuela estará de gala mañana. A las 12 horas 30 minutos el pueblo entero con flores y estandartes hará acto de presencia en la estación del ferrocarril. Inmediatamente después se cantará un TE DEUM en la Catedral. A las trece horas efectuará una asamblea patriótica en el Teatro haciendo uso de la palabra el Licenciado Alfredo Saborío M. (haciendo la presentación), Lic. don Tobías Zúñiga Montúfar, don Vicente Sáenz, en su carácter de Vocal Presidente del Comité Federal, don Carlos Jijena y don Aníbal Amador G. A las 15 horas habrá recepción de honor en el Instituto. A las 20 horas concierto de gala y tertulia en el salón municipal. A las 21 horas y media función de cine. Además se prepara un banquete especial en honor de la Legación y su comitiva.

Las diversas comisiones que han nombrado el Comité Federal para que asistan a esos festejos acompañando a los diplomáticos guatemaltecos, además de los oradores ya citados, están integradas por los señores Lic. don Ricardo Fournier, don Otilio Ulate, don Eulogio Calvo, don León Fernández Rodríguez, don Federico Solórzano M., don Jorge Cardona, don Octavio Castro Saborío, don Luis Jerónimo Bonilla, don Manuel Vicente Blanco.

La comisión respectiva nos encarga manifestar a las personas designadas, que deben estar en la Estación del Atlántico a las 11 horas, para tomar el tren expreso que saldrá momentos después para Alajuela.

## Serenata de anoche

En su elegante casa de habitación fué obsequiado anoche el señor Administrador de la Compañía de Luz y Tranvía, Mr. Teodoro Zinck, con una espléndida serenata por los empleados del tráfico de esa Empresa. La orquesta, dirigida por el conocido profesor señor Repetto, estuvo a su altura, y el público fué muy numeroso. A las 24 horas se terminó ese significativo homenaje con que fué obsequiado Mr. Zinck por sus subalternos que mucho lo estiman. Hoy salió para los Estados Unidos, en viaje de recreo, el que le deseamos muy feliz.

## Notas Políticas del Día

# Renuncias y más Renuncias Existe o no la fábrica de alcohol?

## Habrà una barrida general en las Subinspecciones de Hacienda En resumen, qué está ocurriendo?

Continúa el Ejecutivo aceptando renuncias de sus más altos funcionarios.

Casi vamos a renuncia por día. Hoy consignamos la del Primer Comandante de la Cárcel de Varones, Coronel don Zenón Castro Quesada. El Ejecutivo la aceptó, dando las gracias por sus servicios.

Para que sustituya al señor Castro en ese puesto, fué nombrado el Coronel don Daniel González. El acuerdo de nombramiento saldrá probablemente en La Gaceta de mañana o en la del martes.

También sabemos que el Coronel don Alfredo Quirós, quien venía sirviendo la Gobernación de la Provincia de Limón, ya presentó su renuncia de aquel alto cargo.

Viene esto a confirmar lo dicho por nosotros en la edición pasada: que la venida del señor Quirós a esta capital obedecía a ese fin. El rumor así lo consignaba y ahora se ha confirmado.

¿Quién será el nuevo Gobernador?

Esa es la pregunta que todos se hacen.

Nosotros podemos asegurar quién es la persona que será destinada para sustituir al señor Quirós. Por cierto que dicha persona ha servido ese cargo interinamente, hace pocos meses. Es persona de toda la confianza del señor Presidente.

¿Más renuncias? Sí; estas seguirán recio y tendido.

Ciertos informes que hemos recogido, como quien dice al vuelo y que nosotros no aseguramos todavía, nos dan a comprender que también el Coronel Arias, Primer Comandante del Cuartel Principal, «presentará» su renuncia de aquel cargo.

¿Motivos? los mismos que han tenido otros dimitintes.

—Otra noticia que causará sensación; tenemos conocimiento de que se hará una barrida general en la mayor parte de las Subinspecciones de Hacienda de la República.

El personal de tales dependencias será cambiado en su totalidad.

¿A qué se debe esto? Quien sabe, pero aquí nos acogemos a la sabia sentencia de que, «no hay efecto sin causa.» Pero la causa que lo motiva, ¿cuál es?

Tanto se susurra en el público, tanta medida, a cubierto se trasluce en el Gobierno, que en verdad todo esto se presta para entrar en ciertas sospechas.

Algo se dice, y se mencionan nombres de personas que han renunciado y de otras que aún están prestando servicios al Gobierno... pero esos son los que están en cartilla para «aceptarles» la renuncia.

En las alturas se guarda el más completo silencio en esta cuestión. El ánimo excitado es cubierto por un velo de sigilo, para que en el público no trasluzca la verdadera causa de todo esto.

Esperemos. El tiempo se encargará de regar luz sobre este sánete misterioso.

—Hay por esas oficinas una información sobre la existencia de una fábrica de alcohol.

¿Dónde se encuentra la fábrica? se dice, y de esto no pasa, de que está ubicada en la capital.

En esa información se encierran la mar de declaraciones de personas conocidas del público.

La existencia de esa fábrica de alcohol, es, como si lo dijéramos, una de las tantas comidillas del día y tiene su «colita» la cual, como la de los cometas, causan más estrago que el mismo cuerpo, según una creencia muy arraigada.

Vamos a ver que sacamos de una historieta, escuchada no sabemos donde ni cómo, acerca de este embrollado asunto.

Advertimos primero que como los la contaron la contamos.

—Hace algunos días, un señor Monge, de Desamparados, se acercó a un amigo suyo, don Jesús Masís, uno de los Jefes del Resguardo Fiscal de esta ciudad, y amigo íntimo de aquél.

—Mira,—le dijo—te voy a proponer un magnífico negocio.

—Ajá... ¿y qué es?... si es bueno lo acepto.

—Claro que es bueno. Se trata de que entres en compañía para montar una gran fábrica de alcohol en esta capital.

—¿Cómo?... ¿Una fábrica de alcohol clandestino?

—Sí, hombre, sí. El negocio será lucrativo y tu puedes sacar tus reales de él.

—Pero, ¿tú estás loco? Comprende que soy empleado del Gobierno; que ocupo un puesto, precisamente para cuidar de que no haya fábricas clandestinas, de que no se perjudique al Estado, que me paga para que vele por sus intereses.

—Por eso mismo; porque eres empleado del Gobierno, te propongo entres en el negocio; así estaremos más seguros.

—De ninguna manera.

—Mira que un negocio igual tienen el Coronel don Ricardo Monge, don Ricardo Rodó, don Horacio y don Raúl Acosta y algunos otros. La fábrica vende todo el alcohol que produce a la Botica Francesa, y ya puedes imaginar las ganancias que se obtienen.

—Como amigo que eres te ruego no me propongas entrar en negocio tan oscuro.

—Está bien, pierdes una magnífica ocasión de salir de pobre.

—Prefiero quedarme pobre, Adiós.

Con esto dieron por terminado el diálogo.

Inmediatamente el señor Masís se dirigió al despacho de su jefe don Rafael Castro Quesada, a quien le contó todo lo que se le había comunicado.

Por su parte, el señor Castro Quesada se dirigió al Ministerio de Hacienda, don Alberto Echandi, para ponerlo en autos de la grave delación.

Este caballero, ordenó al señor Castro impartiera sus órdenes terminantes para aprehender la fábrica así como también hiciese llamar al que propuso el negocio al señor Masís; es decir, al señor Monge.

Dadas estas órdenes, el señor Echandi visitó sin pérdida de tiempo al señor Presidente de la República, y el primer mandatario, una vez que hubo escuchado el relato hecho por el Lic. Echandi, le manifestó diere orden al Inspector General de Hacienda, para que procediera con toda la actividad y energía del caso.

El señor Ministro llamó a don Rafael y le comunicó la orden del Presidente.

Todo esto ocurría recién llegado al Ministerio el señor Echandi.

Pasaron los veintidós días, que fué lo que permaneció don Alberto al frente del Ministerio de Hacienda, y este caballero entregó a don Rafael Huete. Al comunicárselo a este otro caballero todos los asuntos que en la Cartera estaban pendientes se impuso de la cuestión del alcohol. Llamó entonces al señor Castro para preguntarle qué había de ese

negocio, pero resultó que—no sabemos por qué motivo—la investigación no se había llevado a efecto.

De aquí emano el motivo, o uno de los motivos para que don Rafael renunciara.

Como lo decimos anteriormente, de todo esto se ordenó levantar una amplia información, donde aparecieran declaraciones interesantes de muchas personas.

El Director de uno de los diarios de la localidad, fué invitado para que se apersonara en la sumaria con el carácter de fiscal. Esto se hizo por cuanto que se tuvo conocimiento de que el periódico en referencia iba a dar a la publicidad datos sobre la mencionada delación.

Ahora bien, sobre todo lo que dejamos relatado hay varias versiones. Veamos dos de ellas.

Una es la de que dicha fábrica no existe. En la información levantada

así se consigna. Si en realidad hubiera existido, a estas horas estaría descubierto el sitio donde está montada y hubiera sido aprehendida.

La segunda versión señala la casa donde está montada y dice el nombre del propietario y del inquilino que la ocupa. La sitúa en San Francisco de Mata Redonda.

Pero el caso es que si esto fuera cierto, ya hubieran practicado un registro en ella.

Finalicemos esto aquí que hay sobrado tiempo para recoger nuevos informes y darlos a conocer del público.

Nota.—Por la persona que nos informó de estos detalles, se pueden considerar que son de fuente oficial. Los tenemos desde ayer a las tres de la tarde, y no aparecieron en la edición de ese día, por haber entrado en prensa desde las dos nuestro número anterior.

## Un limpiabotas gravemente herido en la Segunda Sección por un reo

Por petición de su madre fué arrestado el menor Carlos Vindas, de oficio limpiabotas, en la Segunda Sección de Policía. El gamín es de buenas costumbres y muy laborioso, pero según él cuenta, llevaba vida muy amarga en el hogar, por lo que no quería vivir allí.

Estaba detenido en la Segunda Sección, como hemos dicho, por orden de su mamá; cuando llevaron a su calabozo, como a las 18 horas a un ebrio de apellido Segura, quien cuando abusa del licor, pierde el sentido, como todos.

Segura portaba una cuchilla, que no le quitaron cuando fué registrado. Esto lo afirma el mismo Segura, quien agrega que si le decomisaron los otros objetos.

Una vez en la celda, el joven limpiabotas empezó a conversar con el otro reo, quien en un acceso de locura producida por los efectos del licor, después de insultar al niño, lo hirió repetidas veces con la cuchilla.

Vindas trató de defenderse y no pudiendo hacerlo, pidió auxilio de desesperadamente. Al principio los policías que andaban por allí creyeron que se trataba de una char-

latanería del chico o alguna cosa sin importancia, pero después comprendieron por sus amargos lamentos que era algo serio; y cuando llegaron encontraron un cuadro terrible.

Carlos, completamente cubierto de sangre y livido de terror, se agarraba de la reja de su prisión queriendo romperla, siendo vanos sus débiles fuerzas.

En un extremo de aquel oscuro calabozo, se distinguía la silueta del agresor, de aspecto cadavérico y sombrío, que con el cabello en la cara y en una mano el arma ensangrentada, amenazaba al niño con su aguardentosa voz.

Cuando la policía abrió el calabozo, el niño cayó al suelo extenuado por el terror y por las heridas. Poco después fué conducido al hospital de San Juan de Dios.

Presenta varias heridas, dos de ellas de gran profundidad.

El herido ha sido puesto en manos de autoridad competente y en lugar de ser juzgado por ebriedad, lo será por homicidio frustrado.

Lo raro del caso es que no se registrara debidamente al herido antes de ser conducido a la reja.

## NO HAY INCOMPATIBILIDAD

«San Salvador, 11.—A «La Prensa.»—La Corte de Justicia ha declarado no haber incompatibilidad en cargos de los Delegados al Consejo Federal y Diputados a la Constituyente, recaídos en los Drs. Martínez Suárez, Lisandro Cevallos, David Rosales, respectivamente.—La Asamblea sancionó los decretos formulados por el Ministerio de Hacienda, creando nuevos impuestos sobre diversos artículos.—«La Prensa.»

—San Salvador, 12.—Fué juramentado ante este Congreso, don Francisco Martínez Suárez, Delegado al Consejo Federal.

Don Rafael Zúñiga fue nombrado Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Guatemala, en lugar de don J. A. Antonio Rodríguez.—«La Prensa.»

## En viaje al Norte

En el vapor «Salvador» que zarzó anoche de Puntarenas, rumbo al norte, salieron del país nuestros estimados amigos el cumplido caballero don Oscar Sosa y el Coronel don Rafael Alvarado Tinoco.

Muy feliz travesía les deseamos. —En ese mismo vapor salieron del país los siguientes pasajeros: Don Luis Matamoros, don Luis Fernández é hijo, don Horacio Valencia, don M. x. Lacayo, don Eduardo Sasso y don Francisco Escalante. A todos muy feliz viaje.

## Rectificando

Heredia, 12.—A «La Prensa.» Ruégole rectificar que no es don Juan Rafael Arias el primer candidato para diputado por Heredia, sino don Juan Rafael González. Hágalo constar.

Corresponsal LEPIZ.

## Teatro Variedades

Hoy SÁBADO 14 de Mayo, en la primera tanda a las 7 p. m., se dará la preciosa cinta EL EMIGRANTE.—Luneta @ 0-25.  
Segunda Tanda a las 8-30.—LA VOLADA.—Luneta @ 0-30.

DOMINGO 15.—Primer Matinée a la 1 p. m.—Principia la serie con 6 partes de LOS MISTERIOS DE PARIS.—Luneta @ 0-25.  
Segunda Matinée a las 2-30.—LORD BLUFF.—Luneta @ 0-30.

NOCHE a las 8-30.—Estreno! de la película de Grandioso Arte: COMOPOLIS.

# Carpintería y Ebanistería de Guadalupe Borge

Avisa a su clientela y al público en general, que habiéndose adquirido en compañía de su hermano Fulgencio el antiguo Taller de Jaime Forn, está en condiciones de atender con prontitud y esmero cualquier trabajo que se le encomiende.

Los trabajos se hacen bajo la dirección de su propietario  
DIRECCION: 300 varas al Sur del Banco de Costa Rica.—San José.

## Notas de Heredia

### ELECCIONES

¿Quiénes serán los agraciados con la curul del Congreso por esta Provincia?

Hasta la fecha se han lanzado a la arena política personas de «buenas intenciones» para guiar bien la «barca nacional».

### MALAS COSTUMBRES

Durante las retretas observamos que varios grupos de jóvenes se pasean haciendo resaltar sus malos modales.

Sería bueno que se comportaran mejor.

### CINE

El jueves se exhibió la preciosa cinta, «La Condesa Miseria», la que gustó mucho al público.

### COMERCIAL

Con la muestra «La Competencia» ha abierto don Gonzalo Quesada, un bien surtido establecimiento. Le deseamos prosperidad en su negocio.

### «LA PALABRA LIBRE»

Ha circulado en esta «La Palabra Libre». Trae selecto material. Deseamos larga vida al nuevo colega.

Corresponsal Lépez

## Dos Notas

En el Barrio de Oroya los cacos se están robando las bombillas de la luz eléctrica. Es la especialidad en materia de robos por aquel lugar.

Se sigue la pista a fin de ver si cae el pájaro.

—Don Luis Vázquez Quirós trasladó su residencia frente a la Estación del Atlántico, y allí atiende las órdenes sobre construcciones, por dirección o por contrato. Ya se conoce el trabajo del señor Vázquez, quien siempre deja satisfechos a sus clientes.

## Agente que se va

El distinguido señor don Edward Sasso R., socio de la casa «Sasso Hnos.» y Administrador Gerente de «Internacional Agencias», ha salido en viaje de negocios para el resto de Centro América. Deseamos un feliz viaje al señor Sasso y prosperidad en sus negocios.

Se ofrece en venta un SOLITARIO VALIOSO estimado en \$ 2,000.00 ERNESTO SÁENZ informará APARTADO «H»

## Preparativos que se hacen para la consagración

Ya están al terminarse los preparativos que se hacen para la consagración de Monseñor Ottón Castro, como Arzobispo de Costa Rica.

Las últimas disposiciones eclesiásticas se tomarán en estos días, y también circularán las respectivas

invitaciones al elemento oficial, diplomático y consular.

La consagración pues, revistirá gran solemnidad y pompa.

En su oportunidad publicaremos el orden de ese grandioso acto religioso.

## Oculto en un ropero

Imagine el lector el tremendo susto que se llevó la señora Angelina Pacheco, cuando, al abrir un ropero que tiene en su dormitorio, ve adentro a un hombre.

Casi sufre un desmayo y al dar un grito de terror, acudieron sus familiares para enterarse de lo ocurrido.

Cuando estos llegaban al cuarto, el misterioso personaje saltaba por una ventana, al solar. Por más que se le persiguió no se le pudo dar alcance. Corría como un gata por entre los patios, saltando cercas, hasta desaparecer de allí.

La intención del misterioso visitante era robar mientras todos se entregaban al sueño, pero por lo que se ve, sus planes salieron fallidos y tuvo que salir, no con la cautela con que entró, sino como disparado por cañón.

## Con la prueba a la vista

En Turrialba ocurrió en días pasados el siguiente hecho, que ha sido la comidilla de las comadres: En un establecimiento de licores de ese lugar, el miércoles pasado dos individuos tomaban unas copas y uno de ellos pronunció el siguiente brindis: «Brindo por la salud de mi mujer, la más virtuosa y honrada hija de Eva».

Dos horas después, cuando regresó a su casa, notó que su media naranja había alzado el vuelo. Dicen los vecinos que con cierto mandador de una finca.

Tenía sobradísima razón el del brindis. Esa mujer es todo caridad, practica el Evangelio al pie de la letra: «amaos los unos a los otros».

## Robo de botones en Limón

Limón, 13.—En la tienda del súbdito chino Juan Li, llamada «Livepool», se introdujeron anche los cacos llevándose una regular cantidad de mercadería. Solamente en botones se apropiaron de más de \$ 200, según cálculos de Li.

Resulta un poco exagerado el cálculo, pues no parece muy lógico que en un establecimiento como ese hubiera cantidad tan grande de botones. Pero también hay que tomar en cuenta que esos ciudadanos de ojos oblicuos hacen el comercio a su modo.

ESPECIAL

## POR \$ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALLÁ, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDIA CRISPEDES.—Apartado. 40 — Heredia.

## Librese de Callos Doloridos

«Get-it» los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de «Get-it» sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrimientos por medio de «Get-it» dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

«Get-it» el callosidad infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

Distribuidores:

TheCosta Rica Mercantile Co.

## EL CAMBIO SUBE

Por espacio de algunos días el tipo de cambio se mantuvo al 450 por ciento.

Pero ahora tiene tendencias muy marcadas al alza.

Hoy en la mañana los bancos abrieron operaciones al 460 por ciento.

Se ve, pues, que ha subido 10 puntos.

## YA RECIBIO LA EMPRESA

Ayer, los miembros de la Junta Administrativa estuvieron en la Administración del Ferrocarril al Pacífico, con el fin de que les fuera entregada la empresa.

Así se hizo, y en consecuencia la referida empresa ya se encuentra en manos de la Junta.

Ahora falta el nombramiento de Administrador, para lo cual hay dos candidatos: D. Rafael Yglesias y don José Cabezas.

## Al vuelo

Todavía hoy no se habían presentado a la Tesorería de la Junta de Caridad a cambiar el premio «gordo» del último sorteo, pero ya llegarán esos afortunados de ¡Miramar!

# Ayer en el Congreso

La Municipalidad de Cañas pide autorización para vender unos terrenos de su propiedad.

Pasaron a comisión las solicitudes de pensión para las hijas de don José Joaquín Bernardo Calvo (padre) y para la viuda de don Joaquín Bernardo Calvo (hijo).

Zeledón, discutiendo el asunto Banco Unico Emisor, insiste que el Banco del Estado es inaceptable; eso va por el camino de la política y no de la moral.

Arias no está de acuerdo con las ideas de Soley. Dice que el

Banco del Estado no es la ruina para el país. Para sustentar más sus ideas lee párrafos de connotados economistas.

Manifiesta que la desconfianza que existe sobre la situación de la Hacienda Pública, se debe nada más que a las fluctuaciones del cambio. Luego dice: el Internacionalismo es el estado financiero del país, que no puede ser peor.

Continúa el diputado Arias hablando sobre asuntos financieros hasta que terminó la sesión

## Los puritanos, el contrabando y los señores Castro Quesada

Creemos que el Gobierno ha obrado ligeramente al pedir su recurso al Inspector General de Hacienda, por cuanto un señor Clichilla negó al Secretario de Hacienda lo que a otra había dicho.

¿Tiene culpabilidad el señor Castro Quesada, por haber iniciado su investigación basándose en una denuncia? . . .

Cayó porque estaba cumpliendo con su deber y, tras de él, también

ha dejado su puesto de Comandante de la Penitenciaría, su hermano don Zedón Castro Quesada

¿Esto que ha ocurrido dá pena y vergüenza? . . .

¿Tendrán necesidad los costarricenses, cuando ocupen delicadas posiciones, que manejar dos leyes? ¿Una para los de abajo y otra para los de arriba? . . .

¡Que Dios nos valga!

# Los creyentes se indignan

«Unos Creyentes» es el pseudónimo tras del cual se esconde algún amigo sincero de los de por acá, para comentar una nota de este periódico acerca de la comida a don Rafael Huete.

Es lamentable. Se indigna quien sea, o quienes sean, por que se les dice amigos del Gobierno.

¿Pero es acaso una grave culpa ser admirador de los señores Acosta? . . .

Dice así la nota-respuesta, de esos creyentes, publicada hoy en el «Diario del Comercio»:

«CAMPO PEDIDO

A VICENTE SAENZ

Los que asistimos a la comida dada al amigo Huete no creíamos nunca que usted, por cuanto no lo tomamos en cuenta, nos iba a endilgar en su periódico de ayer una nota capciosa y fuera de lugar. Pero, qué le podríamos pedir al olmo...? Dichosote usted que sólo en su «bella» personc cree, porque de usted será el reino de la petulancia.—Unos creyentes».

¿Ya ven los lectores?... No toman en cuenta al Director de este periódico los comentarios.

¡Se cayó el mundo!

## De Teatros

### VARIEDADES

Esta noche se proyectarán dos preciosas cintas, que en sus estrenos fueron dos verdaderos acontecimientos artísticos. En la primera tanda y a precios increíbles al alcance de todos los bolsillos, se proyectará la aplaudida película «El Emigrante» y en la segunda la sensacional cinta «La Volada».

### SORTEO DE BONOS

En el sorteo de Bonos del Empréstito Interno de \$ 500,000,00, de 1914 — 1921, verificado ayer, resultaron premiados los siguientes Bonos: 6, 62, 201, 238, 289, 398, 399, 482, 712, 723, 895, 941, 949, 965, 973.

El pago de estos Bonos, de \$ 500.00 cada uno, se hará en esta Administración, en letras a la vista sobre New York.

Para mañana anuncia la empresa el regio estreno «Cosmópolis».

### TREBOL

Los triunfos más grandes que tendrá la aplaudida compañía Obregón Palou, que con tanto éxito actúa en el Trébol, serán sin duda alguna el estreno de la preciosa opereta en tres actos «El Soldado de Chocolate», original creación del barítono nacional Augusto Quirós que se efectuará esta noche, y la grandiosa obra «La Piedra Azul», que se estrenará mañana domingo en la noche.

### AMERICA

A petición de muchas familias se representará esta noche la aplaudida opereta «La Duquesa del Bal Tablón» y para mañana prepara la compañía un nuevo éxito; el estreno de la divitidísima opereta «La Corsetera de Monmartre».

## TEATRO TREBOL

Sábado 14 de Mayo — La preciosa opereta en 3 actos

# El Soldado de Chocolate

Cantado por Augusto Quirós

Domingo 15 en la Matinée: LLUVIA DE HIJOS

En la noche: Gran Estreno! LA PIEDRA AZUL

## SOMBRERERIA

### La Moderna

de Gregorio Castro

ESPECIALIDAD en el arreglo de Bombines, Fielto y Paja.

ESMERO y PRONTITUD

200 varas al Sur de «La Provedoras».—Apartado No. 214.

SAN JOSE, COSTA RICA



Variedad de Sombreros de Fielto y Pila

## Manuel Madrigal Q.

TELÉFONO 515 (Frente al Palacio de Justicia) APARTADO 154.

Casimires y Lanillas ingleses

Gran Surtido para Caballeros y Señoras

Precios los más bajos en plaza

## Vendo

varias casas en magnífico punto, de \$ 5,000.00 a \$ 15,000.00.

Entenderse con SANTIAGO SABATINO, frente al Ministerio de RR. EE.

## ÚLTIMA NOVEDAD

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde a \$ 7.50 en adelante

## LA CONSTANCIA

Imitada por todos

## LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebastián

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación del Atlántico



## «La Cabaña»

LA CANTINA MEJOR SURTIDA

VINOS ESPECIALES PARA MESA DE LAS MEJORES MARCAS

LATERIA, la casa mejor surtida. — PAPEL «SULFIT»

en bultos a precios bajos.—Esquina opuesta a «Aisina»

# CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno

CAMPO AJENO

# Reproducción permanente

De «La Tribuna»

## Editorial del 14 de diciembre ppto.

Causó verdadero gusto a los amantes de las bellas letras el recital de Chocano. Todas las simpatías del público selecto fueron para el poeta egregio, al final de la velada. Hay cierta magia en estos poetas que los pone a salvo de prevenciones y rencores. LOS POETAS VERDADEROS DEBIAN SER ALIMENTADOS Y CUIDADOS POR EL ESTADO, hasta convertirlos en sacerdotes de una religión tan sublime como es el Arte. Nos sentimos más cerca de Dios y de

las cosas buenas del mundo cuando disfrutamos de la compañía de un gran Poeta. Si el señor Chocano se resuelve a dar un segundo recital, harían bien en no perderlo los que por un motivo u otro no asistieron al primero. En todo caso, los asistentes al recital de antenoche SALVARON EL HONOR DE LA CIUDAD.

Nota.—Las ofensas de «La Tribuna» tienen que hacerme el mismo efecto que sus adulaciones.—J. S. Ch.

De «La Tarde»

## Nota editorial del 7 de Febrero próximo pasado

Estos preciosos versos del poeta Chocano — que NOSOTROS LE SOLICITAMOS para el aniversario de Darío—los escribí en el mismo momento de habérselos pedido especialmente para nuestro Diario.

El afamado Poeta tenía de antemano NUESTRA ADMIRACION Y NUESTRO CARINO. AHORA TIENE NUESTRO AGRADECIMIENTO. Gentes del oficio somos, QUERIDO MAESTRO; y usted bien sabe que nunca ofrecemos más en estos casos.

# La Parra

Cantina y Refresquería de Lucas Olivares

## Ha recibido:

ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagrar «CALVARIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos. Vinos blancos y tintos de las bodegas bilbainas. Espumantes «MARGARITA», de la Casa ZINZANO.

### JAMONES Y TOCINETAS DE LO MEJOR

Tribuna del Público

# Un minuto de justicia

En «La Tarde» del jueves 12 del corriente aparece una respetuosa indicación al señor Presidente de la República acerca de las economías que hace el Gobierno en los servicios públicos; y con razones de lógica muy claramente dice el artículo que el artista don Pedro Fernando Rojas es una economía al Estado si se aprovechan sus servicios ya como Agente de Policía de Profilaxis, o como Segundo Comandante de la Cárcel de Varones. La prensa consciente del país que tanto se desvive por los asuntos de alto interés, y ampara las causas donde impera la justicia, ha lanzado el nombre del artista para cualquier puesto de los dos como una garantía económica; y en honor a que este músico es un incansable

luchador, laborioso y de muchas iniciativas. Si el gobierno necesita economizar, que sea nombrado a Rojas, que es muy apto para todo cargo o servicio público. Si así fueran todas las indicaciones que se le hacen al Presidente de la República se habría salvado el país. Además: señor Ministro de Gobernación: conocemos todos los esfuerzos que este padre de familia ha hecho por significarle su simpatía a Ud. y a don Julio, sin que hasta el momento haya conseguido «no» el premio, el pan de sus hijos.

La gratitud exige, y la nobleza obliga ser consecuente con los verdaderos y legítimos amigos. Ante la ley natural «el que siembra debe cosechar su fruto.»

PETRONIO.

# ATENCIÓN!!

## BOTICA AMERICANA

USA ÚNICAMENTE DROGAS QUÍMICAMENTE PURAS — ALTA CALIDAD

IMPORTACION ESPECIAL Y DIRECTA

San José

Costa Rica

FRENTE AL SIGLO NUEVO — (Cruce de Tranvías)

### Remigio Carranza & Cia.

# Fiesta de Caridad en Limón

En Limón se verificó una fiesta de caridad, que estuvo muy lucida y llena de animación. Hubon rifas y ventas de todas clases, siendo amenizado el festival por la Banda Militar.

Se encargaban de las rifas las bellas y gentiles señoras Claudia y Chabela Mora, Blanche Chamberlain, Isabel y Adriana Calvo, las señoritas Heibron, las señoritas Ramírez, las señoritas Escalante, Chabela Gólicher, Adela Fitzch, Lucía Rome-

ro, y algunas otras que con sus encantos contribuían a dar mayor realce a esa fiesta destinada a recolectar fondos para el Sanatorio Infantil, que tan magníficos servicios está prestando en aquel puerto.

## ACEITE VERDE

Para Curar la Pícazon del Cuerpo  
Pícase en todas las Boticas

# La primera asamblea de padres de familia

Los padres y tutores de los niños que se educan en la Escuela Juan Rafael Mora han recibido la comunicación que sigue:

San José, 13 de mayo de 1921

Señores de toda mi estimación:

Graves y muy serias responsabilidades pesan sobre los que tenemos a cargo la educación de los niños, de tal suerte que si no contamos con el apoyo decidido de los hogares, indudablemente iríamos al fracaso, viendo malogrados nuestros anhelos más vehementes y nuestros más nobles esfuerzos.

Nuestro plan educativo está ya bosquejado a grandes rasgos. Réstanos someterlo a la consideración de las madres y padres de familia.

Del mutuo acuerdo a que indudablemente hemos de llegar, depende el buen éxito de nuestros trabajos durante el presente año.

Al efecto, hemos convenido en señalar para ese acto trascendental, el próximo domingo 15 del mes en curso, a las trece horas, al cual tengo el agrado de evitar a usted, en nombre del Personal Docente, abrigando la seguridad más completa de que se dignará acercarse, lleno de confianza, a esta casa de educación, donde se mira con cariño e interés a sus hijos. Acérquese a nosotros sin temor de sufrir la menor mortificación en su amor paternal.

Afectuosamente,

A. SANABRIA C.

# LA PRIMAVERA

## MERCADO

RECIBIO: SOMBREROS DE PITA, pequeños y grandes finos. CASIMIRES de pura lana, ingleses, a \$ 45.00 el corte de vestido.

Jaime Vargas C.

(Pro ietario)

# Atrevido robo en plena ciudad

Ya no son escasos los robos que frecuentemente se cometen en el corazón de la ciudad.

Ayer, por ejemplo, se cometió el siguiente y escandaloso robo en perjuicio de una señorita distinguida.

A la llegada del tren, a las 14 horas, de Ajuela, pasaba por el Parque Nacional esa señorita, que es maestra normalista, trayendo en la mano una bolsa con algún dinero y otros objetos, Al pasar frente al

Monumento Nacional, un chico muy atrevido le arrebató la bolsa, saliendo a escape. Cuando ella cató el robo, ya el gamín llegaba corriendo a la casa que ocupó el Colegio Montero. Allí se perdió de vista, pues cruzó en esa esquina.

La víctima dió cuenta a la policía pero es seguro que ésta no encuentre a ese pequeño ratero, tan atrevido y audaz.

# Antonio Martínez Garcia

Taller instalado hace 14 años

Fábrica de Carruajes en todo estilo, ruedas, etc.—En la construcción se emplean las mejores maderas del país, tales como Guayacán, Caoba, Cedro, Guachipilín y Chirracá. — El personal es idóneo en la materia.—Maquinaria moderna movida por fuerza motriz.—Departamento de Carruajes en venta. — Almacén de L. Martínez Hno., antiguo local de don Jaime Carranza.

TALLER: 225 varas al Este de la Botica Astorga. Apartado 1080

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

# IMPRENTA MARIA v. DE INE

TELÉFONO 255

APARTADO 101

# Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA y CONFORTABLE; alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL - San José

# AVISO Se Solicita Un Tosa dor.

de 50 LIBRAS DE CAPACIDAD  
Informes en la Fábrica de RICARDO DORADO

Imp. Falcó & Borrásé

# Cuestiones petroleras

# Embargo de 30.000 toneladas de petróleo

El Ayuntamiento de Mina Titlán México, embargó 30.000 toneladas de petróleo a la compañía petrolera «El Aguila» por negarse a pagar las contribuciones que ascienden a doscientos setentidós mil pesos.

Se cree que, en vista de la actitud decidida de ese Ayuntamiento, la mencionada Compañía pague sus contribuciones para evitar el embargo.

# La riqueza petrolífera de México

Los geólogos ingleses y america-

nos afirman que la futura riqueza petrolera de México está vinculada en el Estado de Tabasco. En la Macusprana han sido localizados grandes mantos petrolíferos, asegurándose que el aceite brotado allí es de mejor calidad que el de Tamaulipas y Veracruz, teniendo gran parecido por su densidad con el que se produce en Texas. La construcción de caminos y oleoductos se ha iniciado ya con febril actividad en la zona mencionada.

Anúnciese en LA PRENSA

# Paragüería «La Japonesa»

Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección, --50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

# Tienda La Violeta

## PRECIOS BAJOS

### Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

# A GENTLEMANLY APPEARANCE

es lo que desea tener toda persona seria y de buen gusto: Estilo correcto, casimir inglés; el cuello del saco ajustado al de la camisa y hombros naturales. Son señales inequívocas de que es trabajo hecho en la SASTRERIA INGLESA, contigua a «La Alhambra». —BELGRAVE.—San José.

# IMPORTANTE!

Se necesitan trabajadoras para hacer cigarrillos. Se pagan BUENOS SUELDOS en la Fábrica de Rosalina C. de Cortés.

SALVADOR CORTESE, —Propietario.

# Hotel Imperial

## El mejor situado de la Capital

Altos Almacén Delcore - Esquina de la Geisha

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIA ANITA v. de RODO

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA

Se reciben Pensionistas - Precios Módicos

Apartado número 119 - San José, Costa Rica

# Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia.

# OPTICA La situación

## del país

# JOYERIA

# SALAS

Exámenes de la Vista y Fabricación de Lentes de todas clases

Gran surtido de JOYAS Y PERFUMES

VISITENOS Y QUEDARAN SATISFECHOS

Apdo. 929

Telf. 119

Actualmente el país sufre una crisis un tanto aguda, pero no obstante los artículos de consumo se venden en gran escala, siendo una sola casa en San José, la que más vende, o sea la de ALVAREZ & CLEVES. En este Almacén, encuentra Ud. de todo y a precios muy bajos, en artículos de Ferrería, Abarrotes, Papel Tapiz, Pinturas de las mejores marcas, Ropa hecha para el campo, y una infinidad más de artículos, que se le suplica pasar a ver antes de hacer sus compras en otra parte.

A LOS SOMBREREROS

se le avisa que en la Sombrerería

## LA REFORMA

de Tomas Valverde, se ha recibido Ventiladores de Corcho para la venta, a razón de Dos Colones cincuenta la docena, \$ 2.50